

とどろき おおのほら 轟・大野原地区コミュニティ

事務局だより 8月号

朝晩に秋風を感じるようになってまいりましたが、日中の日ざしは肌に刺さるように強く、まだまだ厳しい残暑です。皆様、体調を崩されてはいませんか。暑さ寒さも彼岸まで、もう少しの辛抱ですね。この時期は、地区の奉納神事やお祭りも集中し、練習のお世話を下さっている方も多く、頭の下がる思いです。お手元にお便りが届く頃には一息ついて頂ければ幸いです。



伝承される各地のお祭り

下不動区丹生神社燈籠祭(とうろうまつり)

八月十九日(土)の晩、不動山の交番近くにお祀りされている丹生神社において、燈籠祭が行われました。中村増幸区長のもと、大勢の住民の皆さんが二時間程の楽しい時間を過ごしました。

今年は、燈籠をいくつか新調したとのこと。昔から、家の子供が誕生するころ燈籠に名前を入れて奉納し、健やかな成長を祈願したそうです。火の灯った夕刻の幻想的な燈籠を見ながら「一番上にお飾りある燈籠のあの子は、今は三十五歳くらいかな」と区長さん。昼間の酷暑の中、主に青年部の若いお兄さん達が会場設営に当たり、役員さんも準備に汗を流しました。

本番では子供浮立、盆踊り、抽選会等があり、その前の飛び入り演奏では地元バンド「郷野ベロンチヤーズ」の演奏、区長のマジックショー、小川内下班の皆さんによる「龍踊りわおぎん」。

こちらは長崎へ行くかな〜もいづ程の圧巻の舞で、境内には「もんじー」の掛け声が上がりました。

夜の鉦
かねおひき
鉦浮立

盛況のうちに祭りりがお開きとなり、舞台をお堂へと移して男性達の出番です。笛の高い音色に威勢の良い掛け声と太鼓。鉦が絶妙な間を埋めながら流れるように響きます。六つの鉦が持つ抑揚、これ

が難しいのです。隣の鉦と息を合わせつつ、笛に従調性と思いやり。...

伝統は、年長者から若者へ、手取り足取り教え込まれてきまっています。



何が出るかな？ 抽選会



かっこいい鉦浮立

大舟区灯籠祭

8月
24日
(木)



夏休み最終日の夕暮れ、不動山・大舟区公民館とお宮で灯籠祭が行われました。山口美智雄区長を支えるたくさんの方々は、話をしてみれば、私が保護者会時代にお世話になった方ばかりで、久々の再会サプライズでした。何より、当時の子供達が一人前の大人になって、お祭りを開く側の姿を見せてくれたのには感動しました。

会場では、おさるさんの曲芸の披露(すみません、開演に間に合わず取材できませんでした)、金魚すくい・ヨーヨー釣り・かき氷・焼き鳥・豚バラなども販売される本格仕様！ビンゴ大会では、特賞に地元産キュウリとナスも登場して、とてもアットホームで温かいお祭りでした。ありがとうございました。



打ち上げ花火もありました

* 風のため横向き



お知らせ・第6回地区運動会実行委員会
9月5日(火) 20時~嬉野公民館3階。
委員の方ご出席をお願いします。

轟・大野原コミュニティ Tel 43-3256

岩屋川内甲369番地 文責・谷山佳世

いろいろばた 囲炉裏端での昔話 「美人キツネ」

ある時 雨がシトシトと降る夜、 山手の集落から湯宿まで急用で出かける事になりました。途中には田原(田んぼ)の中を通らなくてははいけません。その時、美しい女性が蛇の目傘に和服姿で歩いて来たそう。あまりの美しさにすれ違いさまいひよいと振り向くと着物から太いしっぽが出ていたんだって。キツネと走って湯宿まで。たまにはだるもの だって。キツネもあまり美人に化けすぎて しっぽを隠すの忘れたのかな。 おしまい



おまけ・牛言葉

右・ケシ 左・トウ トマレ・ワー 短い言葉
けえー・食う

(語り伝えたいお話を寄せて下さいました。感謝いたします。)